



Vereinsbote

Verein für Philatelie e.V. Gütersloh

1.Quartal 2018

Januar 2018

Liebe Sammlerfreunde,

Nun ist es bald wieder soweit, Weihnachten steht vor der Tür.

Der Weihnachts- Skatabend war mit 16 Teilnehmern sehr gut besucht. Die ersten vier Preise waren wie im Vorjahr Präsent-Kartons der Firma Kleinemas mit Wurst und Schinken. Aber auch alle anderen Teilnehmer erhielten Sachpreise in Form von CDs, Bücher u.a.

Am Tauschtag 3.12. 2017 habe ich von allen Teilnehmern eine sehr gute Resonanz bekommen.

Das alte Jahr ist für den Verein und den Vorstand gut verlaufen. Die Mitgliederzahl ist fast konstant geblieben und die Tauschtage waren immer gut besucht.

Unser Briefmarkenablöser war auch in diesem Jahr sehr fleißig. Er gibt sich immer sehr große Mühe und dementsprechend sind die abgelösten Marken in gutem Zustand. Wir werden ihm dafür ein kleines Weihnachtsgeschenk zukommen lassen.

Wenn dann an den Tauschtagen auf dem Wühltisch die Marken ausgelegt werden, ist der Andrang groß. Die Gscheidle - Marke oder die Audrey Hepburn – Marke hat leider noch keiner gefunden.

Am ersten Sonntag im Februar ist unser 85. Großtaushtag, jetzt Briefmarkenbörse genannt. Ich hoffe, es ist wieder eine große Beteiligung.

Am 18. Februar findet unsere diesjährige Jahreshauptversammlung statt, zu der ich herzlich einlade und um zahlreiches Erscheinen unserer Mitglieder bitte.

Allen unseren Mitgliedern und ihren Angehörigen wünsche ich ein frohes Weihnachtsfest und einen guten Rutsch ins Neue Jahr.

Mit freundlichen Sammlergrüßen

Walter Lewerenz

Das schönste Sonderpostamt der Welt

Seit vielen Jahren verschicken wir unseren Vereinsboten im Dezember mit der Briefmarke der Österreichischen Post und einem Aufkleber „Über Postamt Christkindl“, beides versehen mit einem Sonderstempel.

Die Geschichte von Christkindl.

Die Wallfahrtskirche „Zum gnadenreichen Christkindl“ im „Baum unterm Himmel“ entstand einerseits aus der frommen Tat eines einfachen Mannes, andererseits durch die Förderung eines der bedeutendsten Äbte von Garsten.

Ferdinand Sertl, Kapellmeister und und Betreuer der Feuerwache, lebte im 17. Jahrhundert in Steyr. Er litt an Epilepsie und suchte gern die Einsamkeit. Er fand sie in einem kleinen Wald am Rand der felsigen Hochterrasse des Steyrufers in der Ortschaft Unterhimmel. Tiefgläubig wie er war, befestigte er dort an einem Fichtenstamm ein Bild der Heiligen Familie. Vor diesem Bild betete er um seine Gesundheit. 1695 oder 1696 kaufte er ein kleines, aus Wachs geformtes Christkindl und barg es in diesem Baum in einer von ihm ausgestemmt Höhlung. Er wurde von der Epilepsie geheilt und schrieb das seiner Andacht vor dem Christkindl zu.

1699 wurde um den Baum eine hölzerne Kapelle errichtet, zu der immer mehr Menschen wallfahrten. Der Bischof von Passau wurde gebeten, dem Bau einer Kirche zuzustimmen. Dieser Bau wurde 1702 begonnen nach Plänen von Antonio Carlone, jedoch 1703 wieder gestoppt. Erst am 16. April 1708 bekam der Abt Anselm die langersehnte Bewilligung, zu spät für den im gleichen Jahr verstorbenen Carlone.

Der Verbleib der Wallfahrt an ihrem Ursprung war aber endgültig gesichert und die Kirche wurde von Jacob Prandtauer weitergebaut und vollendet. 1725 wurde sie eingeweiht. Der freistehende Hochaltar, 1720 von einem gewissen Leonhard Sattler geschnitzt, enthält als Kernstück den ursprünglichen Fichtenstamm und ist ein einzigartiges Werk des österreichischen Barock. Um den Baum rankt sich ein Wolkengebilde mit offenem Himmel, umgeben von mehreren Engelsfiguren. Bemerkenswert ist auch der Tabernakel des Altars, der als Erdball gestaltet ist und die einzelnen Erdteile im Relief zeigt.

Ein Angehöriger der US-Besatzungsmacht regte 1946 an, die kleine Häuseransammlung Christkindl (Post Unterhimmel bei Steyr) mit der schönen Kirche philatelistisch zu nutzen. So entschloss sich die Post im Jahr 1950, während der Vorweihnachtszeit ein Sonderpostamt einzurichten, um Grußsendungen mit einem speziellen Weihnachts-Sonderstempel zu versehen. Im Laufe der Jahre wurde das Weihnachtspostamt zu einer bekannten internationalen Einrichtung.

Quelle : MiR 12/2012

Einladung zur Jahreshauptversammlung 2018

Liebe Vereinsmitglieder,

am Sonntag, den 18. Februar 2018 um 10 Uhr findet im Vereinslokal des „TSC Grün-Weiß Casino“ Gütersloh, Brunnenstr. 71 unsere diesjährige Jahreshauptversammlung statt, zu der wir sie herzlich einladen.

Eine gesonderte Einladung dazu ergeht nicht.

Tagesordnung :

1. Begrüßung durch den 1.Vorsitzenden, Herrn Walter Lewerenz, Feststellung der Beschlussfähigkeit,
2. Ehrung der im Jahr 2017 verstorbenen Mitglieder,
3. Auszeichnung verdienter Mitglieder
4. Bericht des Vorstandes, des Geschäftsführers, des Schatzmeisters,
5. Bericht der Kassenprüfer.
6. Entlastung des Schatzmeisters und des Vorstandes,
7. Wahl eines vom zwei Kassenprüfern,
8. Anträge und Verschiedenes,
9. Schlusswort des 1.Vorsitzenden

Das Protokoll dieser Jahreshauptversammlung wird im Vereinsboten für das II. Quartal 2018 veröffentlicht. Einwendungen dagegen sind bis zu zwei Wochen nach Kenntnisnahme möglich.

Anträge und Vorschläge zur Tagesordnung sind bis zum 04. Februar 2018 an den Vorstand zu richten.

Mit den besten Sammlergrüßen

Walter Lewerenz 1. Vorsitzender

Ole Bütteröwe, 2. Vorsitzender

Termine

- 07.01.2018 So. ab 10 Uhr Zusammenkunft und Briefmarkentausch im Vereinsheim Tanzcasino „Grün-Weiß“ Gütersloh, Brunnenstr. 71 (Heidewald)
- 21.01.2018 So. wie vor
- 04.02.2018 So. 9 – 14 Uhr Briefmarkenbörse im Vereinsheim (Adresse wie vor)
- 18.02.2018 So. 10 Uhr Jahreshauptversammlung 2018
- 04.03.2018 So. ab 10 Uhr Zusammenkunft und Briefmarkentausch im Vereinsheim
- 18.03.2018 So. wie vor

Tauschtage unserer Briefmarkenfreunde Rheda – Wiedenbrück

- 24.01.2018 Mi 19.30 Uhr Hohenfelder Brauhaus, Langestr. Wiedenbrück
- 28.02.2018 Mi wie vor
- 28.03.2018 Mi wie vor

Geburtstage

Folgenden Vereinsmitgliedern gratulieren wir zum Geburtstag und wünschen alles Gute:

- 12.01. Uphoff Werner
- 20.01. Dahl Dieter
- 24.01. Richter Peter
- 26.01. Thieme Karl-Heinz
- 28.01. Klußmeier Horst
- 28.01. Schlüpmann Jörg
- 05.02. Lewerenz Walter
- 13.02. Noltkämper Thorsten
- 20.02. Rottmann Werner
- 21.02. Tzscheutschler Alfred
- 10.03. Caspers Marc
- 12.03. Wördemann Helmut
- 20.03. Kellmer Waldemar
- 29.03. Torspecken Hartwig

Vereinsvorstand

- 1.Vorsitzender Walter Lewerenz, 33330 Gütersloh, Baumstr. 39. Tel. 05241/35579
- 2.Vorsitzender Ole Büteröwe, 33415 Verl, Pirolweg 15
- Geschäftsführer Paul-Günther Schmidt, 33378 Rheda-Wiedenbrück, Wasserstr. 30
- Schatzmeister Peter Richter, 33397 Rietberg, Basterweg 3
- Für den Inhalt Wolfgang Schneider, 33330 Gütersloh, Ahornallee 60
- E-Mail-Adresse info@Philatelisten-GT.de
- Internet-Adresse www.briefmarkenverein-guetersloh.de
- Impressum Verein für Philatelie e.V. 33330 Gütersloh, Baumstr. 39, Tel. 05241/35579
- Vereinsregister Amtsgericht Gütersloh, Nr. 465
- Bankverbindung Sparkasse Gütersloh
Konto 65 61 34 IBAN DE49 4785 0065 0000 6561 34
Bankleitzahl 478 500 65 BIC WELADEDIGTL